

La vie dans la nouvelle Famille de Dieu

Clément Tendo, stagiaire en pastorale

Éphésiens 2:11-22

Sermon du 11 Juin 2023

Bonsoir à tous.

C'est une bénédiction d'être de retour.

Merci, famille One Voice, d'avoir prié avec et pour moi alors que j'étais au séminaire.

Je viens d'obtenir mon diplôme il y a quelques jours et je suis ravi de ce que le Seigneur continuera à faire dans nos vies ici à One Voice.

Être ensemble en tant que des personnes rachetées de différentes tribus, langues et nations montre qu'en effet Dieu nous a réconciliés avec lui-même et les uns avec les autres en Christ.

Alors que nous éprouvons la douleur du conflit entre nous, nous apprenons à nous réconcilier et à faire la paix les uns avec les autres.

Le passage d'aujourd'hui montre qu'en tant qu'enfants de Dieu, nous avons tout ce qu'il faut pour être artisans de paix.

Écoutez maintenant la Parole du Seigneur d'Éphésiens 2:11-22.

11 C'est pourquoi, vous autrefois païens dans la chair,

appelés incirconcis par ceux qu'on appelle circoncis et qui le sont en la chair par la main de l'homme,

12 Souvenez-vous que vous étiez en ce temps-là sans Christ,

privés du droit de cité en Israël, étrangers aux alliances de la promesse, sans espérance et sans Dieu dans le monde.

13 Mais maintenant, en Jésus Christ, vous qui étiez jadis éloignés, vous avez été rapprochés par le sang de Christ.

14 Car il est notre paix, lui qui des deux n'en a fait qu'un, et qui a renversé le mur de séparation, l'inimitié,

15 ayant anéanti par sa chair la loi des ordonnances dans ses prescriptions,

afin de créer en lui-même avec les deux un seul homme nouveau, en établissant la paix,

16 et de les réconcilier, l'un et l'autre en un seul corps, avec Dieu par la croix, en détruisant par elle l'inimitié.

17 Il est venu annoncer la paix à vous qui étiez loin, et la paix à ceux qui étaient près;

18 car par lui nous avons les uns et les autres accès auprès du Père, dans un même Esprit.

19 Ainsi donc, vous n'êtes plus des étrangers, ni des gens du dehors; mais vous êtes concitoyens des saints, gens de la maison de Dieu.

20 Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, Jésus Christ lui-même étant la pierre angulaire.

21 En lui tout l'édifice, bien coordonné, s'élève pour être un temple saint dans le Seigneur.

22 En lui vous êtes aussi édifiés pour être une habitation de Dieu en Esprit.

À propos de ce passage, le pasteur anglais John Stott a écrit :

« Paul retrace la biographie spirituelle de ses lecteurs non-juifs en trois étapes...

Les trois étapes sont marquées par les expressions « à un moment donné » (verset 11), « mais maintenant » (verset 13) et « alors » (verset 19).

J'ai organisé ce message en utilisant ces mêmes points:

(1) Ce que nous étions autrefois (versets 11-12);

(2) Ce que Christ a fait (versets 13-18) ;

et (3) ce que nous sommes devenus (versets 19-22).

Avant de commencer avec notre premier point, prions.

Père, nous te remercions pour ta parole et son pouvoir de changer des vies.

Nous prions pour que tu éclaire nos cœurs et nos esprits.

Nous prions pour que ta parole nous modèle, façonne, et nous conforme à l'image de ton Fils.

Que ton Esprit nous remplisse dès maintenant.

Aide-moi alors que je dis ta parole à ton peuple.

Et aidez vos gens pendant qu'ils écoutent.

Je prie pour qu'ensemble nous soyons édifiés et motivés pour te glorifier dans tout ce que nous faisons.

Nous prions cette confiance au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, Amen !

Point 1 : Ce que nous étions autrefois (versets 11-12).

L'expression « à un moment donné » nous renvoie au passé.

Nous pouvons oublier à quel point nous sommes privilégiés aujourd'hui, à moins que nous ne nous souvenions de ce que signifiait ne pas être privilégié.

Paul veut que les Éphésiens « gardent à l'esprit » quelle était leur condition avant de rencontrer Christ.

En tant non-Juif, les croyants d'Éphèse étaient appelés « les incirconcis » par les Juifs.

Tous les garçons israélites ont été circoncis à l'âge de 8 jours.

Cette circoncision était « faite dans la chair par les mains ». Tous les non-juifs qui désiraient faire partie de la communauté de l'alliance de Dieu devaient être circoncis, car ils étaient considérés comme impurs.

Cela explique à quoi le verset 12 fait référence.

Les non-juifs d'Éphèse étaient “ sans Christ, sans état, sans amis, sans espoir et sans Dieu ”.

Cette description me rappelle ce qu'Ésaïe a dit au sujet des personnes qui sont en dehors de la communauté de l'alliance de Dieu.

Esaïe 8:22 dit :

22 “Puis il regardera vers la terre, Et voici, il n'y aura que détresse, obscurité et de sombres angoisses:

Il sera repoussé dans d'épaisses ténèbres.”

Cependant, Dieu ne veut pas que nous restions dans d'épaisses ténèbres.

Le Prince de la Paix a apporté la lumière là où régnaient ténèbres et angoisses.

Écoutez ce qu'Ésaïe a écrit ensuite dans Ésaïe 9:1a,2:

1a “Mais les ténèbres ne régneront pas toujours Sur la terre où il y a maintenant des angoisses...

2 Le peuple qui marchait dans les ténèbres Voit une grande lumière;

Sur ceux qui habitaient le pays de l'ombre de la mort Une lumière resplendit.

Cette obscurité n'est pas le résultat d'ampoules mortes.

Esaië parle de l'obscurité relationnelle d'être séparé de Dieu.

Jésus-Christ a affronté et vaincu ces ténèbres sur la croix.

Matthieu 27:45-46 dit :

"45 Depuis la sixième heure jusqu'à la neuvième, il y eut des ténèbres sur toute la terre.

46 Et vers la neuvième heure, Jésus s'écria d'une voix forte:

Éli, Éli, lama sabachthani?

c'est-à-dire: Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné?"

Sur la croix, Dieu le Fils a été plongé dans les ténèbres.

Il a été aliéné de Dieu le Père, pour le bien de l'humanité aliénée.

Il a souffert cela à cause de votre péché et de mon péché.

Mais, parce que Christ a été abandonné, nous sommes maintenant acceptés.

Cela nous amène à notre deuxième point.

Point 2 : Ce que Jésus-Christ a fait (versets 13-18).

Dans les versets 13 à 18, l'expression « mais maintenant » nous indique un changement de sujet, de ce que nous étions autrefois à ce que Christ a fait.

Le verset 13 dit :

13 "Mais maintenant, en Jésus Christ, vous qui étiez jadis éloignés, vous avez été rapprochés par le sang de Christ."

Vous pourriez vous demander pourquoi le sang était nécessaire.

Hébreux 9:22b nous dit que :

" et sans effusion de sang il n'y a pas de pardon."

La mort est la peine pour avoir péché contre le Dieu saint.

Seul le sang de quelqu'un de parfait en sainteté et en pureté pouvait être accepté devant Dieu le Père.

2 Corinthiens 5:21 dit :

« Celui qui n'a point connu le péché, il l'a fait devenir péché pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu.»

Par l'effusion du sang de Christ, nous pouvons recevoir le pardon des péchés et être rapprochés de Dieu.

C'est pourquoi le verset 14 dit :

14 « Car il est notre paix, lui qui des deux n'en a fait qu'un, et qui a renversé le mur de séparation, l'inimitié.

Jésus a fait ce qu'aucun autre homme ne pouvait faire ; Il a mis sa vie en jeu.

Il est mort pour que vous et moi puissions être en paix avec Dieu.

La paix biblique est « le bien-être total, la prospérité et la sécurité associés à la présence de Dieu parmi son peuple ».

La mort et la résurrection de Jésus ont permis aux Juifs et aux non-juifs de connaître la paix.

"Le mur d'hostilité" au verset 14 fait référence à une séparation spirituelle et à un mur physique au temple.

Écoutez la description d'un historien de ce mur:

"[Le mur de l'hostilité] était une caractéristique notable du magnifique temple construit à Jérusalem par Hérode le Grand.

Le bâtiment du temple lui-même a été construit sur une plate-forme surélevée.

Autour d'elle se trouvait la cour des prêtres.

À l'est de celle-ci se trouvait la cour d'Israël, et plus à l'est la cour des femmes.

Ces trois cours - pour les prêtres, les hommes et les femmes d'Israël - étaient sur la même élévation que le temple.

De ce niveau, on descendait cinq marches jusqu'à une plate-forme murée.

Puis, de l'autre côté du mur, encore quatorze marches jusqu'à un autre mur, au-delà duquel se trouvait le parvis extérieur des non-juifs...

Les non-juifs pouvaient lever les yeux et voir le temple, mais n'étaient pas autorisés à s'en approcher.

Ils en étaient coupés par la barricade de pierre environnante avec des avertissements en grec et en latin.

Ils lisent, en effet : 'Les intrus seront exécutés.'"

Lorsque Christ a été exécuté pour notre péché, Il a tué ce mur d'hostilité qui séparait les Juifs et les non-juifs de Dieu et les uns des autres.

Lorsque Paul a écrit cette lettre à Éphèse, ce mur de pierre du temple était encore debout.

Mais le mur spirituel avait déjà été enlevé par la mort de Christ sur la croix.

Paul nous montre aussi comment Christ a enlevé le mur de l'hostilité, au verset 15 :

15 " ayant anéanti par sa chair la loi des ordonnances dans ses prescriptions,

afin de créer en lui-même avec les deux un seul homme nouveau, en établissant la paix,"

Cela signifie-t-il que Jésus a éliminé la loi de Dieu ?

En aucun cas.

Voici deux choses à considérer:

1. La «loi des commandements» pourrait faire référence aux lois cérémonielles auxquelles les non-juifs ne pouvaient pas participer parce qu'ils n'étaient pas circoncis.

Ces lois cérémonielles ont été accomplies en Jésus-Christ qui est devenu notre sacrifice parfait.

Ainsi, il a aboli ces pratiques en les accomplissant, afin que nous n'ayons pas besoin du sang des taureaux pour être pardonnés.

2. Ou Paul pourrait se référer à l'obéissance à la loi comme un moyen de salut.

De nombreux Juifs pensaient qu'ils pouvaient être sauvés en obéissant à la loi.

Mais la Bonne Nouvelle de l'évangile a révélé que le salut n'est possible que par la foi en Jésus-Christ seul.

Le point dans les deux cas est le suivant : aucun travail humain ne peut sauver qui que ce soit.

Ce n'est que par l'œuvre de Christ que nous sommes sauvés.

C'est pourquoi, dans la mort et la résurrection du Christ, non-juifs et Juifs ont tous deux été réconciliés avec Dieu.

Nous sommes devenus un seul peuple de Dieu, un seul corps de Christ, une seule Eglise, par la croix de Jésus-Christ.

C'est ainsi qu'un commentateur le dit :

« Christ dans sa mort a été immolé ; Mais le tué était aussi un tueur.

Quand Christ a été tué, Il a tué l'inimitié qui nous séparait de Dieu et les uns des autres.

Oui, nous avons des différences.

Mais avoir le Christ en commun signifie que nous pouvons faire l'expérience de l'unité dans notre diversité.

Permettez-moi de résumer ce que nous avons vu dans les versets 13 à 18:

Premièrement, « La paix est une personne avant d'être une activité.

La paix est une personne avant d'être un sermon.

C'est parce que le Christ est l'incarnation de la paix de Dieu que le Christ peut faire la paix aussi bien que proclamer la paix.

Deuxièmement, nous ne sommes plus ennemis de Dieu et les uns des autres parce que le mur de l'hostilité a été supprimé.

Maintenant, nous qui croyons sommes un en Christ.

Troisièmement, c'est l'œuvre de la Trinité.

Le verset 18 dit :

« Car par lui [Jésus-Christ] nous avons tous deux accès auprès du Père dans un même Esprit.

Il faut la communauté de la Trinité pour réconcilier nos communautés.

Nous avons besoin d'une intervention surnaturelle.

Pour avoir la paix avec Dieu, nous devons d'abord être restaurés dans la présence de Dieu, par son Fils et par la puissance du Saint-Esprit.

Cela nous amène à notre troisième et dernier point :

Point 3 : Ce que nous sommes maintenant devenus (versets 19-22).

Peut-être qu'une anecdote nous aidera à comprendre ce point.

En tant qu'étudiant pendant 4 ans ici aux États-Unis, mon visa est "étranger non immigrant".

Peut-être que, comme moi, vous n'avez pas de résidence permanente dans ce pays.

Peut-être attendez-vous que le gouvernement américain finisse de traiter votre statut.

Le point que Paul fait valoir dans ces versets est qu'en Christ, vous avez déjà le meilleur statut qui soit.

Amis, je vis à l'étranger depuis près de 10 ans maintenant.

Je me suis senti comme un étranger dans de nombreux endroits.

Mais je ne me suis jamais senti comme un étranger dans l'Eglise.

C'est parce que dans l'Eglise, Christ nous a donné la plus haute citoyenneté qui soit, la citoyenneté céleste.

C'est mieux qu'une carte verte que certains d'entre vous attendent avec impatience.

C'est mieux que d'avoir la nationalité américaine.

Tous ces statuts sont limités aux frontières nationales et servent à diviser les gens.

Mais la citoyenneté céleste que le Christ a acquise pour nous transforme les « étrangers non immigrants » en citoyens.

Écoutez à nouveau Éphésiens 2:19.

19 "Ainsi donc, vous n'êtes plus des étrangers, ni des gens du dehors; mais vous êtes concitoyens des saints, gens de la maison de Dieu."

À cause de ce que Christ a fait pour vous, peu importe de quel groupe ethnique vous êtes, vous n'êtes plus :

« Sans Christ, sans État, sans amis, sans espoir et sans Dieu.

Maintenant vous êtes enfants de Dieu.

L'Eglise est votre état d'origine.

Vous avez des frères et sœurs spirituels du monde entier.

Vous avez de l'espoir pour l'avenir, et Dieu est votre Père.

A cause du Christ, nous sommes tous « concitoyens » de la cité céleste qui fut :

20 "édifiée sur le fondement des apôtres et des prophètes, Jésus-Christ lui-même étant la pierre angulaire",

Paul ne veut pas dire que les apôtres et les prophètes sont les piliers de l'Eglise en eux-mêmes.

Cela fait plutôt référence à ce qu'ils ont enseigné, professé et confessé.

L'Eglise est bâtie sur la doctrine biblique, sur la vérité des Écritures.

Les prophètes sont les représentants de la période de l'Ancien Testament et les Apôtres les représentants du Nouveau Testament.

Les prophètes ont parlé de la venue de Christ, et les apôtres ont prêché le Christ qui était déjà venu.

Ainsi, l'Eglise est fondée sur la vérité concernant Christ et Son œuvre.

C'est pourquoi l'apôtre Paul appelle Christ Jésus la pierre angulaire de l'Eglise.

Parce qu'Il est le message central et la figure de la Bible.

Christ est venu pour résoudre le problème du péché que les gens de l'Ancien Testament et du Nouveau Testament ne pouvaient pas résoudre.

Après avoir fait la paix, maintenant Jésus est notre ancre, sur laquelle nous pouvons miser toute notre éternité.

Le verset 21 dit :

21 " En lui tout l'édifice, bien coordonné, s'élève pour être un temple saint dans le Seigneur."

Christ est comme le ligament qui relie les os du corps humain pour son peuple.

Il nous relie et nous maintient ensemble.

Pour que One Voice fasse l'expérience de l'unité, nous devons nous appuyer sur le Christ.

Pourquoi? Parce qu'en Lui nous pouvons trouver la vraie paix, la réconciliation, l'unité et l'harmonie.

Nous avons des différences d'opinion, de culture et d'origine.

Mais toutes ces choses ne sont pas aussi importantes que l'unité que nous avons en Christ.

C'est une unité qui transcende nos frontières nationales et culturelles, même le temps lui-même.

En tant que frères et sœurs en Christ, nous serons toujours un, à la fois maintenant et dans la vie à venir.

Dans Jean 17:20-21, Christ a prié pour que l'Eglise soit une comme Lui et le Père sont un.

Et Il continue de prier pour nous, afin que nous vivions ce que Paul décrit dans Éphésiens 2:22.

22 "En lui vous êtes aussi édifiés pour être une habitation de Dieu en Esprit."

Ce verset nous dit que nous ne pouvons pas maintenir l'unité par nous-mêmes.

Nous avons besoin du Saint-Esprit pour soutenir cette unité que le Christ accomplit.

Le même Dieu qui fait la paix avec nous est le même Dieu qui nous aide à maintenir la paix.

Que l'Esprit du Christ remplisse nos cœurs et nos esprits alors que nous nous efforçons d'être des artisans de paix ici sont Une Voix.

Le rétablissement de la paix et l'unité exigent prière et effort.

Certains d'entre nous chez One Voice viennent de pays non occidentaux.

Nous avons peur de dire la vérité au nom de l'amour et de la préservation des relations.

Nous confondons parfois « faire semblant de paix » avec rétablissement de la paix.

De l'autre côté, certains de nos frères et sœurs américains sont très directs avec la vérité.

Leur franchise peut détruire des relations à cause de leur brutalité.

Mais aucune de ces approches ne nous aidera à être des artisans de paix.

Les enfants de Dieu ne sont appelés ni à truquer la paix ni à détruire les relations.

Nous sommes appelés à être des artisans de paix, qui disent la vérité avec amour comme nous le lisons dans Éphésiens 4:15.

En tant que corps du Christ, nous avons besoin du véritable amour et de la vérité aimante.

C'est parce que l'amour sans vérité est hypocrisie, et la vérité sans amour est brutalité.

C'est la nouvelle perspective que les artisans de la paix doivent avoir.

Et notre Seigneur Jésus fait une promesse aux artisans de paix dans Matthieu 5:9.

Il dit : « Heureux ceux qui procurent la paix, car ils seront appelés fils de Dieu!

Dans notre culture d'aujourd'hui, tout le monde veut et exige d'être compris.

Pourtant, personne ne veut comprendre l'autre.

Ce n'est pas ainsi que vivent les gens pacifiques.

Les personnes pacifiques recherchent la paix, qu'elles soient comprises ou non.

C'est la nouvelle attitude dont nous avons besoin en tant qu'enfants bénis de Dieu.

Nous en avons besoin si nous voulons adorer le Seigneur d'une seule voix.

Et seuls le Père, le Fils et le Saint-Esprit peuvent nous aider à le faire.

Prions pour que nous soyons des artisans de paix.

Père, Fils et Saint-Esprit, nous te remercions pour l'œuvre de réconciliation accomplie en Christ.

Nous te remercions de ce qu'en tant que peuple racheté par l'œuvre de Christ sur la croix, nous pouvons nous rassembler ici aujourd'hui.

Seigneur, nous prions pour que nous recherchions la paix les uns avec les autres même dans les moments difficiles.

Nous prions pour que nous proclamions la paix que Christ a accomplie pour nous envers ceux qui sont perdus où que tu nous place.

S'il-te-plaît, garde-nous unis en tant que concitoyens dans ton Eglise.

Aide-nous à compter sur le Saint-Esprit pendant que nous faisons ceci, parce que nous-mêmes nous échouons.

Et c'est au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit que nous prions, Amen !